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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzender
Florian Ring

Privat:
Buschingstr. 16, 81677 München
Telefon: 0179/5495463
E-mail: florianring@web.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: BA13@muenchen.de

München, 13.10.2020

Protokoll

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020 - 2026)
vom Dienstag, den 13.10.2020 um 19.30 Uhr
in der Mensa des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums, Elektrastraße 61, 81925 München

Beginn:  19:45 Uhr Ende: 21.40 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Graner – SZ
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Fr. Ick-Dietl – Münchner Merkur

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Hr. Brannekämper
Fr. Grottenthaler

Sitzungsleitung: Hr. Ring
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

zu 2.2.2 Flughafenanbindung - viergleisiger Ausbau der Strecke Daglfing - Johanneskirchen - Be-
schlussentwurf; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung (Frist 06.10.2020)
- Eilentscheidung des BA-Vorsitzenden – (zur Unterrichtung)

zu 2.2.9 Variantenvergleich Truderinger Kurve und Truderinger Spange; Anhörung des Referats für 
Stadtplanung und Bauordnung (Frist 06.10.2020)
- Eilentscheidung des BA-Vorsitzenden -(zur Unterrichtung)

zu 2.6.3 Unterflurcontainer in Bogenhausen – Kostenübernahme, Anhörung des AWM; Ergänzungs-
antrag der CSU-Fraktion

3.2.1 Umzug des Circus Baldoni auf dem Festplatz ermöglichen; Dringlichkeitsantrag der SPD-
Fraktion
Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig zuge-
stimmt.

1.3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.09.2020

Dem Protokoll vom 15.09.2020 wird mit folgenden Änderungen einstimmig zugestimmt:
Hr. Ick-Dietl → Fr. Ick-Dietl
Fr. Gottenthaler → Fr. Grottenthaler
3.2.1 Die Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN verlässt den Raum und nimmt daher an der Ab-
stimmung nicht teil.
Hr. Blasig → Hr. Blaisi

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                
Vorstand                                                                               Berichterstattung
                                                                                               Herr Ring

2.1.1 Plenum am 13.10.2020, Beginn 19:30 Uhr
Tagungsort: Sporthalle Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium
Der Tagungsort wird in Organisation mit dem Schuldirektor bestuhlt; für Technik sorgt die LH
München 

KENNTNISNAHME (EINSTIMMIG)

2.1.2 Plenum November / Dezember
Tagungsort wird noch geklärt; in Planung ist erneut die Sporthalle des WHG
(einschl. Bestuhlung und Technik; ggf. über Firma Pointvogel)

KENNTNISNAHME (EINSTIMMIG)

2.1.2 a FINANZIERUNG des zusätzlichen Aufwands:

Der Vorstand ist der Meinung, dass die Offizianten der Schulen durch ständigen Auf- und 
Abbau einer Möblierung den Sporthallen für öffentliche Sitzungen während der Corona-Pan-
demie weit über das normale Maß hinaus belastet waren und sind, dass sie dennoch sehr 
viel guten Willen und persönlichen Einsatz gezeigt haben und noch zeigen werden.
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Deshalb fordert der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen die LHM auf, für diese Offizianten 
eine Sondervergütung als besonderen Dank für ihre Zusatzarbeit auszuschütten.

(Einstimmig)
2.1.3 Bürgerversammlung am Dienstag, 27.10.2020 im Zirkus Krone, Marsstraße 43, 80335 

München (anstelle des bisherigen Termins am 29.10.2020)
Beginn:  19:00 Uhr
Absage nur mit individueller Begründung; derzeit noch keine Absage

KENNTNISNAHME (EINSTIMMIG)

Die Bürgerversammlung für den 13. Stadtbezirk wurde am 12.10.2020 aufgrund der 
steigenden Corona-Infiziertenzahlen abgesagt.

2.1.4 Ehrungsveranstaltung für ausgeschiedene ehemalige BA-Mitglieder
Geplant für Freitag, 16.10.2020 im Alten Rathaus
Veranstaltung wurde mittlerweile wg. steigender Coronazahlen abgesagt.
Weiteres Vorgehen? 

Es wird vorgeschlagen, die Präsente für die ausgeschiedenen Mitglieder nun zu beschaffen 
und den ausgeschiedenen Mitgliedern diesen nach Voranmeldung persönlich überreicht 
(inkl. Dankesschreiben). 

Hinsichtlich einer Staffelung des Werts des jeweiligen Präsents wird eine Staffelung entspre-
chend der BA-Angehörigkeit (Dauer) vorgeschlagen.

Bisher war vorgesehen, je ausgeschiedenem Mitglied zwischen 30,00 € und 35,00 € auszu-
geben. 

Mitgliedschaft mind. 24 Jahre: 60,00 €
Mitgliedschaft mind. 18 Jahre: 50,00 €
Mitgliedschaft mind. 12 Jahre: 40,00 €
Mitgliedschaft mind.   6 Jahre: 30,00 €
Mitgliedschaft unter   6 Jahre:  25,00 €

Die jeweiligen Zugehörigkeiten werden von Herrn Ring an Frau Vetterle gemeldet.

Zustimmung zu dieser Staffelung und Vorgehensweise: einstimmig

2.1.5 Verhalten im Plenum; Sonstiges zum Plenum:
- Kurzfristige Anträge (Drittel- und Dringlichkeitsanträge außerhalb der Antragsfristen) sollen 
künftig bestmöglich vermieden werden.
- Unnötige Schärfe sollte im Plenum möglichst herausgenommen werden.
- Diszipliniertes Arbeiten wäre wünschenswert

Zustimmung einstimmig

2.1.6 Vorbereitung Tagesordnung Plenum:

2.2. UA Planung: okay

2.3. UA Verkehr: okay

2.4. Budget: okay

2.5. Bildung und Sport: okay



Seite 4

2.6. Umwelt: okay

2.7. Kultur: okay

Nichtöffentliche Tagesordnung: okay

2.1.7 Verschiedenes

Nächste Vorstandssitzungen: 
Montag, 26.10.2020, 18:30 Uhr, Friedenstraße 40 oder via Videokonferenz
Montag, 23.11.2020, 18:30 Uhr, Friedenstraße 40 oder via Videokonferenz
Nächste Sitzung zur Vorbereitung der Januarsitzung im Umlaufverfahren
Zustimmung - einstimmig

Formblatt 35,00 € Verwaltungskostenpauschale: wird in der Oktobersitzung ausgeteilt, da-
mit die jeweiligen Antragssteller den Antrag in der Novembersitzung an die Kassiererin ge-
ben können. Regelungen analog der Vergangenheit; Mitglieder, die eine besondere Auf-
wandsentschädigung erhalten, können diesen Antrag nicht stellen (Fraktionssprecher, BA-
Vorsitzende, 1.stellv. BA-Vorsitzende, UA-Vorsitzende)
Der dazugehörige Auszahlungsbeschluss muss in der Vorbereitungssitzung für das Dezem-
berplenum (also am 23.11.2020) durch den BA-Vorstand abgestimmt werden.
Zustimmung - einstimmig

Die Unterausschuss-Sitzungen am Dienstag, 06.10.2020 finden im Gehörlosenzentrum 
statt. Der Parkplatz steht an diesem Tag nicht zur Verfügung. Fahrzeuge sind am Straßen-
rand abzustellen oder es ist das Gelände des angrenzenden Bürgerparks Oberföhring zu 
nutzen.
Frau Pletzer: Bitte in den Einladungen zu den beiden Unterausschüssen (Umwelt, Ver-
kehr) so aufnehmen.
Zustimmung - einstimmig

Es ist ein WLAN-Gerät (Router) wg. Defekt auszutauschen. Herr Ring bestellt ein neues 
Gerät. Die Router werden in den jeweiligen Unterausschüssen benötigt.
Zustimmung - einstimmig

Sitzungskalender 2021 nochmals an alle BA-Mitglieder versenden und in Alfresco hinterle-
gen.
Zustimmung - einstimmig

Wunsch an die BA-Geschäftsstelle:
Liste mit den jeweiligen Ansprechpartnern inkl. Kontaktdaten (E-Mail, Tel., Handy…) von 
den BA-Kolleg*innen in Alfresco hinterlegen und regelmäßig aktualisieren. 
Zustimmung – einstimmig

Protokolle werden zukünftig einheitlich bezeichnet mit der vorgestellten amerikanischen 
Schreibweise Datum abgespeichert. Dies gilt auch für die Einladungen zu den Unteraus-
schüssen.
Zustimmung – einstimmig

Herr Finkenzeller fordert, dass zur November-Sitzung der „Coronaausschuss“ eingerichtet 
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wird.
Frau Pilz-Strasser spricht sich dagegen aus.
Herr Ring wird sich hierzu nochmal mit den Fraktionssprecher sowie Vorstand absprechen.

- einstimmig zugestimmt -

Frau Cockrell erklärt, falls bei einem BA-Mitglied der Verdacht/Gewissheit besteht, sich mit 
Corona infiziert zu haben und mit den anderen Mitgliedern in Kontakt war, dass sich dieses 
Mitglied bei Herrn Ring meldet bzw. ggf. die anderen Mitglieder informiert. Herr Ring hat hier
als BA-Vorsitzender die Informationshoheit und ist für den Informationsfluss zuständig.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung
Herr Finkenzeller

2.2.1 Bauleitplanung der Gemeinde Aschheim
"Aufstellung eines Bebauungsplans Nr. 085/06 für das Gebiet "Frachtpostzentrum südlich 
der Eichendorffstraße mit Untertunnelung und Überbrückung der Klausnerstraße - Änderung
der Bebauungspläne 085, 085/01, 085/02, 085/04, 085/065, 135 sowie 156" - Verfahren 
nach § 4 Abs. 1 BauGB; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme ohne Einwände (einstimmig)

2.2.2 Flughafenanbindung - viergleisiger Ausbau der Strecke Daglfing - Johanneskirchen - Be-
schlussentwurf; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung (Frist 06.10.2020)

Der BA-Vorsitzende hat bereits fristgerecht eine Stellungnahme eingereicht.

Beschlussempfehlung:

zustimmende Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.3 Griesfeldstr.: Neubau eines Bürogebäudes mit unterirdischer Großgarage (Haus West) - 
VORBESCHEID; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung

Pläne sind nicht in Alfresco hinterlegt.

Beschlussempfehlung:

Vertagung (einstimmig)

2.2.4 Griesfeldstr.: Neubau eines Bürogebäudes mit unterirdischer Großgarage (Haus Ost) - 
VORBESCHEID; Anhörung des Referates für Stadtplanung und Bauordnung

Pläne sind nicht in Alfresco hinterlegt.

Beschlussempfehlung:

Vertagung (einstimmig)
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2.2.5 Geibelstr. 6: Nutzungsänderung: Büroeinheit und Gastronomie zu Hotel - VORBESCHEID; 
Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung

Pläne sind nicht in Alfresco hinterlegt.

Beschlussempfehlung:

Vertagung (einstimmig)

2.2.6 Truderinger Str.: 1 City-Light-Poster mit Wechselwerbung/ 1-seitig, freistehend (als Ersatz 
eines Gewerbehinweisschilds); Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung

Beschlussempfehlung:

Der BA sieht Werbeanlagen (insbesondere beleuchtete) grundsätzlich sehr skeptisch,
hält die Beeinträchtigung in diesem konkreten Einzelfall jedoch ausnahmsweise für 
hinnehmbar. (einstimmig)

2.2.7 Baumfällungen zu Bauvorhaben:
Griesfeldstr. Haus West 
Griesfeldstr. Haus Ost 
Geibelstr. 6 
Gustav-Freytag-Str. 1 -1a
Rominter Str. 2 - 4
Flaschenträgerstr. 10

Beschlussempfehlung:

Vertagung, da keine Freiflächengestaltungspläne vorliegen. (einstimmig)

(Anmerkung der BAG: Die Baumschutzfälle waren alle in Alfresco hinterlegt)

Herr Finkenzeller schlägt folgende Stellungnahme vor:

Zustimmung der Baumfällungen mit Ersatzpflanzung

- einstimmig zugestimmt -

2.2.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

2.2.9 Verschiedenes, Termine

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist Donnerstag, der 5. November 2020, um 19.30 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Braun

2.3.1 Vorstellung des Gesamtkonzepts zur Errichtung von E-Ladesäulen durch Vertreter des Re-
ferats für Stadtplanung und Bauordnung

Herr Schmiele vom Referat für Stadtplanung und Bauordnung stellt eine Präsentation zum 
Status Quo und zum Aufbau der öffentlichen Ladeinfrastruktur (E-Ladesäulen)
Es ist feststellbar, dass sich die Anzahl der E-Fahrzeuge kontinuierlich erhöht. Die erste 
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Schnellladesäule wurde am Arabellapark, also im 13. Stadtbezirk, errichtet. Ende 2019 wa-
ren 550 Ladesäulen in München in Betrieb. 

Fragestellungen aus dem Unterausschuss:
Wie viele E-Fahrzeuge gibt es im 13. Stadtbezirk?
Antwort: Hierüber gibt es eine Statistik. Diese wird dem BA 13 zugeleitet. Nicht berücksich-
tigt werden dabei Nutzer von Firmenfahrzeugen, die mit nach Hause genommen werden.

Wie ausgelastet sind die E-Ladesäulen im Stadtbezirk?
Antwort: Die Ladesäulen werden hinsichtlich Lademengen ausgewertet. Die Aufstellung 
wird dem BA13 zugeleitet.

Warum werden an P&R keine Ladesäulen installiert?
Antwort: Die Kosten sind sehr hoch; oftmals sind keine Stromleitungen vorhanden. P&R ist 
ein privater Betreiber. 

Der BA13 kann jederzeit Vorschläge an das Referat leiten, wo im Stadtbezirk Ladesäulen 
sinnvoll erscheinen.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.2 Einführung Parkraumbewirtschaftung für die Alt-Bogenhauser Straßen Niedermayerstraße, 
Gebelestraße und Amberger Straße sowie Gehwegparken bzw. Parken in Halteverbotszo-
nen; Bürgeranliegen vom 20.02.2020 (vertagt am 15.09.2020, gemeinsame Arbeitsgruppe 
UA Planung und Verkehr)

Arbeitsgruppengespräche sollen als Videokonferenz stattfinden. Wird vom UA-Vorsit-
zenden geklärt; 

Teilnehmer der Arbeitsgruppe:
Hermine Ruhland-Giles, Peter Reinhardt, Andi Baier, Karl Nibler, Karin Vetterle, Hans Peter 
Fenzl, Sabine Geissler, Patricia Riekel, Florian Braun
Teilnehmer aus dem Planungsausschuss werden im Unterausschuss abgefragt.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Arbeitsgruppenbildung; Zustimmung zur Durchführung der Arbeits-
gruppengespräche als Videokonferenz (einstimmig)

2.3.3 Fahrradstraße in der Maria-Theresia-Straße
- Antrag des BA 5 -
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07243

Es ergeht der Hinweis, dass nicht die Möhlstraße, sondern nur die Maria-Theresia-Straße 
gemeint ist. Der BA13 unterstützt den Antrag der Einrichtung einer Fahrradstraße beider-
seits des Europaplatzes und ist weiterhin auch in die geplanten Umbaumaßnahmen des Eu-
ropaplatzes einzubinden.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.4 Umwandlung von Dauerparkplätzen in zeitlich befristete Parkplätze des Rosenkavalierplat-
zes; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN

Die Fraktion der SPD schlägt vor, die Parkzeiten auf 2 Stunden zu verlängern, weil diese 
Parkdauer oftmals für Arztbesuche benötigt werden, so dass 1 Stunde nicht ausreichend ist.
Unterschiedliche Parkdauern erscheinen nicht sinnvoll.
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Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit einer Verlängerung der Kurzparkdauer auf einheitlich 2 Stunden (ein-
stimmig)

2.3.5 Ersatz der Buslinie 184 Arabellapark- Bruno-Walter-Ring durch den 154-er Bus am Abend; 
Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN

Die Fraktion der CSU möchte den Antrag nicht unterstützen, weil eine um 8 Minuten längere
Fahrdauer der Linie 154 eine Verschlechterung für die Fahrgäste in Richtung Johanneskir-
chen darstellt. Vielmehr wird der von der MVG in der Vergangenheit bereits abgelehnte An-
trag, die Betriebszeiten der Linie 184 abends zu verlängern, unterstützt.

Beschlussempfehlung: 
Ablehnung 7 Stimmen
Zustimmung 9 Stimmen 
Behandlung im Plenum

Frau Kraus stellt die Problematik vor und bittet um Unterstützung.
Herr Reinhardt spricht sich gegen den Antrag aus, da es eine Verschlechterung für Johan-
neskirchen sei. 
Es entsteht eine kontroverse Diskussion.

Weiterleitung des Antrags:
- mehrheitlich abgelehnt -

2.3.6 Entschärfung der Gefahrensituation an der Einmündung der Schichtelstraße in die Renn-
bahnstraße; Antrag der CSU-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung – Ortstermin wird einberufen vom UA-Vorsitzenden (einstimmig)

2.3.7 Demontage des Bedarfs-Ampel-Tasters am Effnerplatz; Antrag der SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung; Antrag wird an das Referat zur Prüfung geleitet (einstimmig)

2.3.8 Änderung der Busstreckenführung zwischen Herkomer Platz und Richard-Strauss-Straße; 
Antrag der SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung; der Antrag wird als Prüfantrag an die MVG geleitet (einstimmig)

2.3.9 Verkehrsampel zwischen Hugo von Hoffmannstalstraße und Vollmannstraße; Bürgeranlie-
gen

Beschlussempfehlung:
Zustimmung; Ampel soll in seiner Funktion überprüft werden (einstimmig)

2.3.10 Ausbau Herkomerplatz zum Gebelepark; Bürgeranliegen vom 02.06.2020
Es fand am 06.10.2020 zusammen mit dem Bürger ein Ortstermin statt. Die Ideen wurden 
vor Ort erläutert. 

Arbeitsgruppengespräche sollen als Videokonferenz stattfinden. Wird vom UA-Vorsit-
zenden geklärt. 
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Teilnehmer der Arbeitsgruppe:
Karl Nibler, Gerrit Dittrich, Florian Braun, Gunda Krauss, Hans Peter Fenzl, Patricia Riekel, 
Peter Reinhardt, Samuel Moser

Teilnehmer aus dem Planungsausschuss werden im Planungsausschuss abgefragt. Mitglie-
der des UA Umwelt/Grünplanung sind hier bereits aufgelistet.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Arbeitsgruppenbildung; Zustimmung zur Durchführung der Arbeits-
gruppengespräche als Videokonferenz (einstimmig)

2.3.11 Errichtung von mindestens zwei (besser vier) E-Ladeplätze an der Kreuzung Bromberger 
Str. / Daglfinger Str. (vor der Bromberger Str. 9); Bürgeranliegen

Beschlussempfehlung:
Der BA13 weist darauf hin, dass es für private Ladesäulen Förderungen gibt. Das Pla-
nungsreferat wird gebeten, Vorschläge für einen geeigneten Standort in der näheren 
Umgebung der Bromberger Straße zu machen (einstimmig)

2.3.12 Verkehrssituation Richard Strauss-Straße (Tankstelle); Bürgeranliegen
Der Bürger wird gebeten, im Bedarfsfall die Polizei anzurufen.

Beschlussempfehlung:
Die Polizei wird gebeten die Situation vor Ort zu beobachten und ggf. Rückmeldung 
an den BA zu geben. (einstimmig)

2.3.13 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

TOP 6.3 Überdachung und Befestigung der Bushaltestelle Schwarzwaldstraße
Hier ist das Baureferat gerade im Hinblick auf Zuständigkeiten und Eigentumsfragen einzu-
beziehen. Der BA 13 kritisiert, dass bislang keine erkennbaren Bemühungen erfolgt sind; of-
fenbar gab es keine Kontaktaufnahme zur Autobahndirektion, um ggf. einen schmalen Grün-
streifen zu kaufen.

Dieser TOP muss erneut auf die Tagesordnung!

2.3.14 Verschiedenes, Termine
Nächste Unterausschuss-Sitzung Verkehr und Mobilität: 
Dienstag, 03.11.2020, 19:30 Uhr – Gehörlosenzentrum, Lohengrinstraße 11

Fr. Krauss berichtet von mehrfachen Beschwerden wegen auf der Trambahninsel Prinz-Eu-
gen-Park abgestellten Fahrrädern. Sie wird ggf. einen entsprechenden Antrag ins Plenum 
einbringen. (wird in die November-Sitzung eingebracht)

Herr Reinhardt schlägt folgende Stellungnahme bzw. neuer Antrag vor:
Der Bezirksausschuss bekräftigt seine Forderung, die Verlängerung der Buslinie 184 
zum Bruno-Walter-Ring auch in den Abendstunden umzusetzen. 

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget
fool GbR. . Vorstellung des Antragstellers, Wiedervorlage aus Sept. 2020 
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Straßentheater 2020
€ 9.260,-  / AZ: 0262.0-13-0251
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01301
 
Die Antragsteller erklären ihren Antrag und ihr Programm. Sie sind in Giesing aufgetreten 
und hatten gute Resonanz. Das Programm kann auf Rasen und auf Asphalt stattfinden. 
Platzgröße: 25m x 40m . Sie treten auch im Winter auf. Sie legen Wert darauf, dass viele 
Leute zuschauen. Sie bieten ein „Rundumsorglos-Paket“, der BA muss nichts tun. Sie 
bräuchten nur vom BA
- Angaben von geeigneten Plätzen
- Geld

Beschlussempfehlung:
2 Auftritte sollen absolviert werden, die mit bis zu € 6.200,-gefördert werden, so sie 
mit einer Genehmigung des KVR stattfinden können. (einstimmig)

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget
Schützengesellschaft „Gemütlichkeit Daglfing“ e.V. 
Neue Sportgewehre für Jugendarbeit
€ 3.251,25 / AZ 0262-13-0252
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01503

Schützenmeister stellt Antrag vor.
Seit letzten Festen großer Zuspruch von Erwachsenen und Jugendlichen
Dadurch steigt der Bedarf an Gewehren, vor allem für Jugendliche

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig) 
Förderung in voller Höhe € 3.251,25

2.4.3 (E) Stadtbezirksbudget
Volksbund Dt. Kriegsgräberfürsorge e.V. 
Benefizkonzert im Prinzregententheater 03.10.20
€ 7.000,- / AZ 0262.0-13-0 / Az. 0262.0-13-0250
Sitzungsvorlage Nr. 02-26 / V 

Beschlussempfehlung: 
Kein Beschluss, weil keine Beschlussvorlage vorliegt. Vertagung.

2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget
Circus Baldoni
Verlängerung bis 31.10.2020
€ 2.810,00 / AZ: 0262.0-13-0251
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 

Beschlussempfehlung: Zustimmung (einstimmig) 
Förderung in voller Höhe € 2.810, - 

Herr Tetzner erklärt, dass es hier noch Klärungsbedarf gibt, daher schlägt Herr Tetzner Ver-
tagung in die nächste UA-Sitzung vor.

- einstimmig zugestimmt -

2.4.5 Unterausschuss-Sitzungen virtuell ermöglichen; Antrag der Fraktion der „Grünen“ 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.6 Nachtrag
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./. 
2.4.7 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

 ./.

2.4.8 Verschiedenes, Termine

Die nächste Sitzung findet trotz Herbstferien 
am Donnerstag, 5.11.2020, 18.30h, 
im Saal der Schützenlisl II, Englschalkinger Str. 208, 81927 München statt. 

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung
Herr Ring

vorab Hinweis auf die Gedenkveranstaltung am 08.11.2020 in der Dreieinigkeitskirche

2.5.1 BA-Antrag 20-26/00532 - IT-Ausstattung des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasiums; Rückmel-
dung des Referats für Bildung und Sport

Mitteilung von Herrn Luther: Im IT-Ausschuss im Stadtrat wurde dieses Thema besprochen. 
Kurzfristig funktioniert es leider nicht, da es in München sehr viele Schulgebäude gibt, die 
mit WLAN versorgt werden müssen. 

Lt. Herrn Ring wird im RBS an einer Lösung gearbeitet. Herr Marek würde ggf. auch im Ple-
num zur Berichterstattung zur Verfügung stehen. Die UA-Mitglieder begrüßen dies, damit im
Plenum Fragen gestellt werden können. Unser Augenmerk liegt auf dem einzigen Gymnasi-
um im 13. Stadtbezirk. Es ist abzufragen, wie die Verteilung innerhalb der Stadt München 
erfolgt ist (Verteilschlüssel?). Der BA13 steht jedenfalls hinter seinen Schulen im Stadtbe-
zirk und möchte wissen, wann welche Schule ausgestattet wird. 

Herr Luther fragt auf Anregung von Herrn Hirsch im Stadtrat / IT-Ausschuss an, ob jemand 
aus dem Ausschuss bereit ist, in den Unterausschuss zu kommen und zu informieren.

Beschlussempfehlung/en:
- Kenntnisnahme des Referatsschreibens (einstimmig)
- Zustimmung zu o.g. Vorgehensweise; Einladung von Herrn Marek (oder ein anderer 
Vertreter aus dem RBS) ins Plenum; Nachfrage im IT-Ausschuss zur Information des 
Unterausschusses (einstimmig)

Herr Ring stellt die mittlerweile ergangenen Schritte vor. 
Er schlägt folgende Stellungnahme für das RBS vor:

Sehr geehrte Frau Zurek,

die zeitgemäße Versorgung des Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium mit einem funktionieren-
den WLAN-Netz liegt – so glaube ich – dem RBS wie auch dem Bezirksausschuss Bogen-
hausen am Herzen. 

Der Bezirksausschuss bittet Sie daher, in diesem speziellen Fall IT@M mit der Installation 
der entsprechenden WLAN-Netzinfrastruktur zu beauftragen. Die Leitung des entsprechen-
den Referates hat größtmögliche Flexibilität zugesichert und ist in der Lage, eine schnellst-
mögliche technische Umsetzung für die verbleibende Zeit am „alten“ Standort des WHG zu 
gewährleisten. Ob dies durch die LHM-S ebenfalls zügig erfolgen würde, ist aus Sicht des 
Bezirksausschusses zumindest fraglich.
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Sollte keine Beauftragung von IT@M erfolgen, fordert Sie der Bezirksausschuss dringend 
auf, einen belastbaren Zeitplan für die Installation des WLAN vorzulegen und für eine zeit-
nahe Realisierung zu sorgen.
 
Es handelt sich um eines der größten Gymnasien Münchens und mit der Weiternutzung des
alten Schulgebäudes wäre eine Höherpriorisierung in den Augen des Bezirksausschusses 
Bogenhausen mehr als angemessen.

- einstimmig zugestimmt -

2.5.2 Sofortige Einrichtung einer Erziehungsberatungsstelle für den 13. Stadtbezirk Bogenhausen
vor Ort im Stadtbezirk; Antrag der SPD-Fraktion

Die SPD-Fraktion weist darauf hin, dass dieser TOP eigentlich im UA Kultur, Soziales zu be-
handeln wäre; dort wurde es auch bereits behandelt. Der UA Kultur, Soziales wird eine 
Sachstandsabfrage gemacht; Weiterbehandlung dort im November.

Beschlussempfehlung:
Verweis an den UA Kultur, Soziales (einstimmig)

2.5.3 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.5.4 Verschiedenes, Termine:

Nächste Unterausschuss-Sitzung Bildung und Sport: 
Mittwoch, 04.11.2020, 19:30 Uhr – Alten- und Service-Zentrum Bogenhausen (ASZ), Ro-
senkavalierplatz 9, 81925 München

2.5.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klimaschutz Berichterstattung
Frau Cockell

2.6.1 Baumfällungen:
Flemingstr. 158                        1 Esche                              Zustimmung
Steubstr. 12                             1 Pappel                             Ablehnung, kein Fällgrund
Englschalkinger Str. 77            in Klärung, Vertagung
(Anmerkung der BAG: Fristverlängerung wurde von der LBK abgelehnt, daher Eilentschei-
dung: Zustimmung mit Ersatz)

Posener Pl. 10                          1 Birke                               Zustimmung mit Ersatz
Cuvilliésstr. 6                            1 Pappel                            Zustimmung mit Ersatz
Stuntzstr. 17 - 43                      1 Robinie, 1 Pappel          Ablehnung – Bewertung nicht
                                                                                           möglich
Beblostr. 24 – 32                      1 Birke                               Zustimmung mit Ersatz
Buschingstr. 1 – 7                     1 Säulenpappel, 1 Fichte  Zustimmung mit 2 Ersatz       
Buschingstr. 65 – 69                 1 Säulenpappel                 Zustimmung mit Ersatz
Truderinger Str. 10                    2 Laubbäume                    Zustimmung mit 2 Ersatz
Stuntzstr. 17 – 43                     (doppelt – siehe oben)
Beblostr. 1 – 17                        1 Robinie                            Zustimmung mit Ersatz
Ostpreußenstr. 74                    1 Zeder                                Zustimmung
Pirchingerstr. 21                       1 Birke                                 Zustimmung mit Ersatz
Traberstr. 15a                           1 Fichte                               Zustimmung mit Ersatz
Ismaninger Str. 140-148           1 Birke                                Ablehnung – Baumpflege
Stargarder Str. 12                     1 Scheinzypresse               Zustimmung mit Ersatz
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Gnesener Str. 29                      1 Salweide                          Ablehnung - Baumpflege
Freischützstr. 98-100                1 Akazie                              Zustimmung mit Ersatz
Jörg-Hube-Str.                           in Klärung – Vertagung 
Montgelasstr. 37                        3 Fichten                         Ablehnung – kein Fällgrund
Oberföhringer Str. 137-141a     1 Esche                            Ablehnung – kein Fällgrund

Ortstermin im Prinz-Eugen-Park (Jörg-Hube-Str.) findet vor. Ende Oktober statt. Die Zustän-
digkeiten für die Bäume in Alfresco bitte zukünftig bei den Ordnern eintragen statt bei den 
Fällanträgen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig), Qualifizierte Vertagung der Jörg-Hube-Str. bis die Bege-
hung stattgefunden hat (einstimmig)

2.6.2 Freischützstr. (ggü. Fideliostr.): Antrag für einen Wertstoffcontainerstandort; Anhörung des 
Kommunalreferats

Unsicherheit, ob die Verlegung noch notwendig ist, da die Baustellenzufahrt ja jetzt nicht 
über die Fideliostraße führt.

Beschlussempfehlung:
Ablehnung, außer es gibt zwingende Gründe für die Verlegung (einstimmig)

2.6.3 Unterflurcontainer in Bogenhausen - Kostenübernahme; Anhörung des AWM

Die LHM darf seit Anfang des Jahres keine Unterflurcontainer mehr finanzieren, da dies die 
Förderung eines privaten Unternehmens bedeute. Daher wurden die Zusagen für den Prinz-
Eugen-Park zurückgenommen. Der Mitglieder des Unterausschuss äußern Unzufriedenheit 
über diese indirekte und verspätete Mitteilung. Noch im Mai 2019 wurde die Errichtung zu-
gesichert, eine rückwirkende Aufhebung ist nicht zu akzeptieren.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum zur weiteren Klärung mit dem Referat, Ablehnung der Strei-
chung der zugesicherten Unterflurcontainer im Prinz-Eugen-Park und Forderung, 
dem BA detaillierte Informationen zur „neuen“ Rechtslage zukommen zu lassen (ein-
stimmig)

Frau Cockrell schlägt folgende Stellungnahme vor:
Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert sicherzustellen, dass im Prinz-Eugen-
Park die geplanten Wertstoffinseln allesamt, wie mehrfach zugesagt, als Unterflurcontainer 
errichtet werden. Dabei ist der Straßenbau zeitnah so durchzuführen, dass die Unterflurcon-
tainer an den bereits fix geplanten Stellen errichtet werden können.
Hinsichtlich der Finanzierung ist es die Aufgabe der Landeshauptstadt München diese in 
vollem Umfang und dauerhaft aus eigenen Haushaltsmitteln sicherzustellen.

Begründung:
Bereits seit Beginn der Planung zum Prinz Eugen Park war gerade wegen der dichten Be-
bauung die Zusage der LH München vorhanden, dass in dem neu entstehenden Quartier 
keine Wertstoffinseln sondern Unterflurcontainer errichtet werden. Nun soll dies wegen 
rechtlicher Themen nicht mehr verwirklicht werden. Gerade auf Grund der engen Bebauung 
ist zur Vermeidung einer  Lärmbelastung der Bewohner jedoch eine oberirdische Lösung 
weder realisierbar noch akzeptabel.
Die Verantwortung der LH München zur vollumfänglichen Kostenübernahme sowohl für Ein-
bau als auch Betrieb der Unterflurcontainer leitet sich aus den bisherigen Zusagen zwin-
gend ab.

- einstimmig zugestimmt -



Seite 14

Ergänzungsantrag der CSU-Fraktion:
Herr Luther stellt den Antrag vor und bittet um Unterstützung.
Herr Moser möchte gerne die Antwort des Referats abwarten und spricht sich daher gegen 
den Antrag aus.
Herr Finkenzeller erinnert an die offenen Anträge des BA bzgl. Wertstoffcontainer, er bittet 
sich für die zügige Bearbeitung der Anträge einzusetzen.
Der Antragstext wird hingehend geändert:
Der Bezirksausschuss Bogenhausen bittet die zuständigen Referate die Realisierbarkeit
zum Bau von Unterflurcontainer als Ersatz für die bestehenden Wertstoffcontainer in der
Delpstraße an folgenden zwei Standorten auf Ihre Machbarkeit (bezüglich Baumfällung)
zu prüfen und die Kosten für jeden Standort zu ermitteln.
Standorte:
- Grünstreifen am Böhmerwaldplatz (bestehender Standort Oberflurcontainer) an
der Delpstraße gelegen
(Flurstück 238/7 Bogenhausen)
- Grünstreifen an der Dennigerstraße Höhe Kreuzung Delpstraße
(Flurstück 190/31 Bogenhausen)

Die für die Budgetvergabe durch den BA 13 notwendige Beschlussvorlage zur endgültigen 
Entscheidung für Bestellung städtischer Leistung ist dem Bezirksausschuss und dem Direk-
torium der Landeshauptstadt München bis zum 16. November 2020 zuzuteilen.

- einstimmig zugestimmt -

Dazu: Ergänzungsantrag CSU-Fraktion

2.6.4 Erstellung eines Kriterienkatalogs bzgl. Baumschutzfälle

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung Abschluss der Baumschulungen Mitte November (einstimmig)

2.6.5 Ökologische Aufwertung kleiner öffentlicher Verkehrsflächen; Antrag der Fraktion Bünd-
nis90/DIE GRÜNEN

Gesprächsbedarf bei der CSU zur Klärung der verkehrlichen Auswirkungen

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum (einstimmig)

Frau Cockrell stellt den Antrag vor und bittet um Unterstützung.
Weiterleitung des Antrags:

- einstimmig zugestimmt -

2.6.6 Renaturierung und Aufwertung des Isarufers auf Höhe Bogenhausen/Oberföhring; Antrag 
der SPD-Fraktion

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.6.7 Wie kann der Rosenkavalierplatz „gerettet“ und wieder aufgewertet werden?; Bürgeranlie-
gen vom 24.06.2020

Versuch in Abstimmung mit den Referaten und der Familie Schörghuber, die Pflege des öf-
fentlichen Raums sicherzustellen, notfalls über den Hebel der Verkehrssicherungspflicht, für
den die Eigentümer*innen verantwortlich sind.
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Beschlussempfehlung:
Vertagung in die nächste Sitzung (einstimmig)

2.6.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

Bildung der Arbeitsgruppe Gebelepark: Patricia Riekel, Samuel Moser, Hans-Peter Fenzel, 
Sabine Geissler

2.6.9 Verschiedenes, Termine

In der nächsten Sitzung kommen der Gartenbau und der Tiefbau, um die Pläne für die ge-
planten Baumfällungen auf dem Gebiet des neuen WHG vorstellen.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung
Herr Poggenpohl

2.7.1 Schaffen einer zentralen Anmeldeplattform für vollstationäre Pflegeeinrichtungen 
ausgehend von Einrichtungen des Münchenstifts; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜ-
NEN

Nach einer kurzen Diskussion über die Notwendigkeit sowie möglichen Schwierigkeiten der 
Umsetzung (bspw. Aktualisierung der Einträge) eines solchen Angebotes, weist Herr Gall-
was auf die online Plattform „Münchner Pflegebörse“ hin. Um zu klären, welche Anliegen 
bereits über diese Plattform abgewickelt werden können und wie diese ggf. mit den Forde-
rungen aus dem Antrag kombiniert werden könnten, wird es gewünscht eine/n VertreterIn 
des Trägervereins der Plattform (Trägerverein für regionale soziale Arbeit e.V.) in den Unter-
ausschuss einzuladen.

Beschlussempfehlung:
Einladung einer Vertreterin/eines Vertreters des Trägervereins - qualifizierte Verta-
gung (einstimmig)

Frau Cockrell stellt nochmal ausführlich den Antrag vor. 

2.7.2 Wichtige Details in der Abfrage zur Münchner Pflegebedarfsermittlung ergänzen; 
Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN

Die Mitglieder des Unterausschusses diskutieren den Antrag und kommen nach einigen 
Überlegungen, die Anfrage um Kurz- sowie Tagespflege zu ergänzen, zu dem Entschluss, 
hierzu einen separaten, fraktionsübergreifenden Antrag für die nächste Unterausschusssit-
zung zu formulieren (einstimmige Zustimmung).

Beschlussempfehlung:

Zustimmung (einstimmig)

2.7.3 Weiteren Standort des Münchenstifts in Bogenhausen; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE 
GRÜNEN

Der Antrag wird diskutiert und es wird zudem der akute Mangel an Kurzzeitpflegeplätzen 
und Tagespflegeeinrichtungen im 13. Stadtbezirk thematisiert.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)
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2.7.4 Sachstand zum Ausbau der Flüchtlingsunterkunft Klausenburgerstrasse; Antrag 
der SPD-Fraktion

Antrag wird von Herrn Poggenpohl vorgestellt und positiv im Unterausschuss aufgenom-
men. 

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.7.5 Anzahl der Sozialhilfeempfänger im 13. Stadtbezirk; Antrag der SPD-Fraktion

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen möchte den Antrag vertagen, da bereits im Sommer ein
ähnlicher Antrag gestellt worden sei und die Antwort auf diesen zunächst abgewartet wer-
den solle. Von Seiten der CSU-Fraktion wird beanstandet, dass mit der Nachfrage nach ei-
ner Gesamtzahl für den Stadtbezirk keine detaillierteren Rückschlüsse über einzelne Gebie-
te möglich wären. Herr Poggenpohl begründet die Anfrage mit Interesse an Veränderungen 
in Folge der Pandemie und Zuzügen und verweist auf die Diskussionen zu einem Sozialbür-
gerhaus. Frau Riekel spricht sich für den Antrag aus und betont die Notwendigkeit aktueller 
Daten, um gegebenenfalls besondere Bedarfe klären zu können. Frau Krauss gibt zu be-
denken, dass das Sozialreferat in seiner Antwort womöglich lediglich darauf verweisen wird,
auf die Veröffentlichung aktueller Statistiken zu warten. Frau Moser merkt an, dass der An-
trag noch einige Monate zu früh sei, da beispielsweise die Neubauten im Prinz-Eugen-Park 
noch nicht vollständig bezogen seien und man besser dies noch abwarten sollte. Die Unter-
ausschussmitglieder einigen sich dennoch darauf, dem Antrag zuzustimmen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.7.6 Umzug des Circus Baldoni auf den Festplatz ermöglichen; Dringlichkeitsantrag der SPD-
Fraktion

CSU sowie Bündnis90/ Die Grünen geben zu bedenken, dass auf dem Festplatz in der Ver-
gangenheit immer ein Christbaumverkauf stattgefunden habe und der Platz folglich bereits 
vergeben sein könnte. Herr Poggenpohl informiert den Unterausschuss über die aktuellen 
Schwierigkeiten des Circus Baldoni, einen neuen Standort zu finden, da sein derzeitiger 
Platz am Cosimabad im Winter für den Weihnachtszauberwald vorgesehen sei, sie über 
kein eigenes Winterquartier verfügen und ihnen bislang trotz Bemühungen des KVR noch 
kein Alternativstandort vorgeschlagen wurde. Bislang würden auch unterschiedliche Aussa-
gen verschiedener Referate für Verwirrungen sorgen. Er merkt zudem an, dass der Fest-
platz ursprünglich für kulturelle Veranstaltungen im Stadtbezirk vorgesehen war und dies 
durch einen Circus eher erfüllt werde als durch den Verkauf von Christbäumen. 
Frau Krauss spricht sich gegen einen Umzug des Circus auf den Festplatz aus. Herr Pog-
genpohl betont, dass es sich bei dem Antrag lediglich um einen Vorschlag handele, in der 
Hoffnung – sollte dieser Vorschlag abgelehnt werden – eine Alternative vom Referat aufge-
zeigt zu bekommen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.7.7 Sofortige Einrichtung einer Erziehungsberatungsstelle für den 13. Stadtbezirk Bogenhausen
vor Ort im Stadtbezirk; Antrag der SPD-Fraktion

Frau Stengel schlägt eine Vertagung in die nächste Sitzung des Unterausschusses vor und 
bittet den Vorsitzenden, hierzu im Vorfeld die Sachlage mit beispielsweise der Caritas abzu-
klären. 

Beschlussempfehlung:
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Vertagung in die nächste Unterausschusssitzung im November (einstimmig)

2.7.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.7.9 Verschiedenes, Termine

Frau Moser berichtet kurz über eine Veranstaltung von Regsam, möchte hierzu jedoch Aus-
führlicheres im Plenum erläutern. 

Nächste Unterausschuss-Sitzung Kultur, Soziales und Vereine: 
Mittwoch, 04.11.2020, 18:30 Uhr – Alten- und Service-Zentrum Bogenhausen (ASZ), Rosen-
kavalierplatz 9, 81925 München

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)

3.1 Berichte der BA-Beauftragten

Frau Moser berichtet vom RAGS-Treffen: Bogenhausen wird sich bewerben für die REG-
SAM-Schwerpunktregion Prinz-Eugen-Park, dazu wird in nächster Zeit ein Treffen stattfin-
den.

Frau Hacker berichtet von der Flüchtlingsbetreuung: Es wird noch immer an dem Ausbau der
GU Kronstadter Straße geplant, dort wird auch eine spezielle Einrichtungen für behinderte 
Flüchtlinge eingerichtet.

Frau Pangerl erklärt als Kinderbeauftragte, dass die Arbeit des Arbeitskreis Kinder und Ju-
gend wieder nach der Corona-Pandemie anläuft, es sind mittlerweile wieder persönliche Ge-
spräche möglich.

3.2 Bürgeranträge
3.2.1 Umzug des Circus Baldoni auf dem Festplatz ermöglichen; Dringlichkeitsantrag der SPD-

Fraktion

Frau Cockrell hat zu dem Antrag paar offenen Fragen.
Herr Poggenpohl nimmt hierzu Stellung.
Er schlägt folgende Änderung/Antrag vor:
Der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen fordert das KVR auf, den Umzug des Circus Baldo-
ni auf den Festplatz im Gebiet des 13. Stadtbezirks zwischen Bichlhofweg und Johannes-
kirchner Straße ab 1.11.2020 bis Ende Januar 2021 zu ermöglichen oder dem Circus einen 
alternativen Standort zu ermöglichen. 

Weiterleitung des geänderten Antrags:
- einstimmig zugestimmt -

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)
5 Anhörungen (ohne Vorberatung) - / -
5.1 Cosimastraße/Englschalkinger Straße: Stadteigenes Grundstück; Nutzung als Veranstaltung

eines Festivals sowie als Standplatz für Zelte und einer Kulturbühne (Weihnachtszauber-
wald); Anhörung des Kommunalreferats

- einstimmig zugestimmt -

6 Erledigung von Beschlüssen                             
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6.1 Grünes Band Ost beim Cosimapark verknüpfen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07667

6.2 Wiederherstellung des Grüns am Hubschrauberlandeplatz des Klinikums Bogenhausen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00256

6.3 Überdachung und Befestigung der Bushaltestelle Schwarzwaldstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00147

Hier ist das Baureferat gerade im Hinblick auf Zuständigkeiten und Eigentumsfragen einzu-
beziehen. Der BA 13 kritisiert, dass bislang keine erkennbaren Bemühungen erfolgt sind; of-
fenbar gab es keine Kontaktaufnahme zur Autobahndirektion, um ggf. einen schmalen Grün-
streifen zu kaufen.

Dieser TOP muss erneut auf die Tagesordnung!

6.4 Antragsoffensive Schulwegsicherheit: Errichtung eines Zebrastreifens an der Kreuzung Hör-
selbergstraße / Stuntzstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07684

6.5 Stuntzstraße/Hörselbergstraße: Errichtung eines permanenten Zebrastreifens
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07685

Frau Vetterle erklärt, dass die Antwort des Referats plausibel sei.
Sie wird dem Bürger persönlich mitteilen, dass der BA der Antwort zustimmt.

6.6 Verbreiterung des Gehweges an der Schnorr-von-Carlosfeld-Straße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00292

6.7 Befahren der Pühnstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00289

6.8 Grünzüge am Pühnpark angemessen verbinden
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00530

6.9 Müllbeseitigung Arabellastr. 17, Rosenkavalierplatz und angrenzende Wege
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00523

TOP 6 - außer TOP 6.3 - werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)
7.1 Direktorium
7.1.1 Fall der persönlichen Beteiligung nach Art. 49 GO - Informationsschreiben des Direktoriums
7.1.2 Informationsschreiben zu den Grundsatzbeschlüssen zur Zusammenarbeit mit Mandatsträ-

ger*innen der AfD

7.2 Baureferat                                                   ./.

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt ./.
7.4 Kommunalreferat ./.
7.5 Kreisverwaltungsreferat                          
7.5.1 Aufstellen von Tischen und Stühlen - Freischankflächenbescheid:

Gastststätte "Catwalk", Mauerkircherstr. 2
7.5.2 Elektrastraße: Errichtung PKW-Parken; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats

7.6 Kulturreferat ./.
7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1 (U) Berichtigung der Anlage „E2 - 124. Spielraumkommission“
- Vertretung der Referate und Dienststellen
- Vertretungen der Träger der Kinder- und Jugendarbeit
zur Beschlussvorlage:
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Neubildung des Stadtrats 
- Bildung, Fortbestand und Besetzung von Stadtratsgremien;
Vertretung der Landeshauptstadt München in
- Stiftungen und Schenkungen
- Beteiligungsunternehmen und Organisationen
- Vereinen und Verbänden
- Kommissionen und sonstigen Gremien
Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 00452
Beschluss der Vollversammlung des Stadtrats vom 17.06.2020
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00994

7.7.2 (U) Unterstützung der Artenvielfalt in München durch Erhalt und Ausweitung des Bestandes 
von Hecken, 
Büschen und Wandbegrünunge
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00894

7.7.3 (U) Sport- und Kulturbedarfe in der wachsenden Stadt
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00758

7.7.4 (U) Verhinderung weiteren Zuzugs
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00518

7.7.5 (U) Quartalsbeschluss zur Umsetzung des Bürgerbegehrens Radentscheid 
3. und 4. Maßnahmenbündel
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01458

7.7.6 (U) Wege aus der Wohnungsnot (Ziffer 1 und2)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00445

7.7.7 (U) Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2151
Salzsenderweg (nördlich), 
Fideliostraße (nördlich),
Freischützstraße (westlich),
Ringofenweg (östlich)
(Teiländerung des rechtsverbindlichen
Bebauungsplans Nr.43d)
- Billigungsbeschluss und vorbehaltlicher Satzungsbeschluss - 
Stadtbezirk 13 - Bogenhausen
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01425

7.8 Referat für Bildung und Sport ./.

7.9 Sozialreferat
7.9.1 Zweckentfremdung von Wohnraum:

- Baltenstr. 9
- Kopernikusstr. 8
- Schwarzwaldstr. 4

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei ./.
7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
7.13 MVG ./.
7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe) ./.
7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.
Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.

./.
8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Jubilaren gratuliert.
8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden

Herr Ring weist nochmal auf die Abrechnung der Verwaltungskostenpauschale hin, bei Fra-
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gen bitte an Frau Hacker wenden.

8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 10.11.2020 um 19:30 Uhr statt.

gez. gez.

Florian Ring                                     Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                                 Protokollführung


